
Проведем XI научную конференцию 
ОНО на высоком уровне

Очередная, одиннадцатая по счету научная конференция СНО со
стоится с 8 по 15 апреля с. г.

Предстоящая конференция должна показать каких успехов достиг
ли студенты в самостоятельной научной работе, как они в состоянии 
решать научные и практические Еопросы, как выросла научная ак
тивность студентов.

Будущая конференция явится отчетным периодом того, в какой 
степени ориентируются студенты — будущие командиры произ
водств — в новейшей науке и технике.

Оглядываясь на прошедшие научные конференции СНО, нужно 
отметить радующий факт прогресса в работе СНО. Из года в год 
рос как уровень научной работы студентов, так и количество докла
дов на конференциях. Неуклонно росло количество работ, имеющих 
практическое значение и находяших применение на практике.

Уже годами, под руководством старш. преподавателя В. Кикас, 
исследуются цементирующие свойства сланцевых зол. Много практи
ческих указаний было дано в работе И. Гросберга й У. Сихивеера 
«Моделирование гидроэлектростанции Тьгрва», а также во многих 
других. Улучшилась и связь с предприятиями. Секция технологии 
машиностроения проводила свои заседания на заводах, представите
ли промышленности принимали участие в рабочих собраниях многих 
кружков и т. д

Успехи наблюдаются и в подготовке предстоящей XI конференции 
СНО. Хотя сейчас рано еще судить о качестве работ, которые будут 
представлены на конференции, но количество их выросло по срав
нению с прошлой Х-ой конференцией с 87 до 100.

Для того, чтобы конференция всячески удалась, нужно постарать
ся избежать тех ошибок, которые встречались при проведении пре
дыдущих конференций.

Часто перед конференцией выполнялись «кампанейские» научные 
работы. Эго значительно снижало качество работ и обуславливало 
неподготовленность выступавших, так как, из-за отсутствия време
ни, они не были в состоянии глубоко продумать все вопросы.

Во избежание этих недостатков, кафедры и советы СНО факуль
тетов должны принять все меры и осуществлять постоянный конт
роль за своевременной подготовкой работ представляемых для до
клада.

Нужно уделять больше внимания широкому привлечению студен
тов к конференции, т. к. научная конференция СНО является основ
ным средством для пропагандирования работы СНО среди студентов. 
На конференции, в условиях свободного обмена мыслями, у студен
тов возникает интерес к научной работе, интерес к дальнейшему ис
следованию спорных вопросов и нахождению новых направлений п 
работе.

Необходимо также позаботиться о том, чтобы в конференции при
няли большее участие представители инженерно-технического пер
сонала предприятий. В этом случае, у нас не было бы недостатка в 
практических указаниях, что обеспечило бы приближение студенче
ских научных работ к практике.

Для всесторонней подготовки к проведению конференции, всем 
кафедрам и общественным организациям института необходимо все
мерно популяризовать конференцию среди студентов, помня, что уча
стие студентов в конференции СНО расширяет их кругозор, углуб
ляет их зн*ания и интерес к научной работе, увеличивает их обще
ственную активность.

Учитывая возросший интерес студентов к научной работе, коли
чество докладов и их разнообразие, а также последовательное 
улучшение работы СНО можно ожидать, что предстоящая XI конфе
ренция СНО будет более удачной, чем предыдущие. Для того, чтобы 
конференция выполнила возложенные на нее задачи, всему коллек
тиву нашего института необходимо обратить особое внимание на об
разцовую подготовку конференции.

Комсомольцы идут впереди
комсомол —  а к т и в н ы й  помощник ПАРТИИ

Всеми отраслями нашего народ
ного хозяйства и культуры руко
водит Коммунистическая партия. 
Уже с начала создания коммуни
стического союза молодежи, он 
был и есть первым и ближайшим 
помощником в проведении дирек
тив партии в жизнь. Устав 
предоставляет комсомольской ор
ганизации большие права и нала
гает большие обязанности.

В нашем институте имеется 
большая комсомольская организа
ция, которая насчитывает в своих 
рядах 60% от общего числа сту
дентов. Эта организация является 
основным помощником партий
ной организации института в 
проведении учебной и воспи
тательной работы среди сту
дентов. Под руководством пар
тийной организации института, 
комсомольская организация про
делала значительную работу. В 
целях коммунистического воспи
тания студентов, проведены тео
ретические конференции студен
тов. В целях организации со
держательного проведения свобод
ного времени организовывались 
вечера отдыха студентов.

Так, недавно был проведен ве
чер отдыха горно-химического фа
культета на тему «Молодежь — 
строители будущего», на котором 
рассказывалось о жизни и работе 
молодежи в Советском Союзе, 
странах народной демократии и 
Китайской Народной Республике.

В марте комитет ЛКСМЭ ТПИ 
организовал студенческий вечер 
на тему: «Их имена бессмертны», 
на этом вечере выступил с содер
жательным докладом студент IV 
курса горно-химического факуль
тета тов. Роокс. Тематические ве
чера проводились и на других фа
культетах. Для студентов судоре
монтного факультета была прове
дена интересная лекция на тему: 
«О культурном поведении совет
ских студентов» и т. д.

Комсомольская организация об
ращала особое внимание на изу
чение студентами общественных 
наук. В прошлую зачетную сессию, 
зачет по основам марксизма-лени
низма сдало из 604 студентов 
868. Не сдали зачета 36 студен
тов. В 1953/54 уч. году число не 
сдавших зачета равнялось 59. Эти 
данные говорят о том, что поло
жение несколько улучшилось. Сту
денты поняли важность освоения 
марксистско-ленинской теории, без 
знания которой они не смогут ре
шить многих вопросов как сейчас, 
так и в будущем на своих трудо
вых постах. Комсомольские груп
пы, в особенности на первых кур
сах, стали обращать особое вни
мание на вопросы воспитания в 
студентах любви к своей будущей 
профессии.

Так, организовывались встречи 
со студентами старших курсов и 
преподавателями, которые ближе 
знакомили студентов первых кур
сов с их будущей специальностью.

Несмотря на некоторые дости
жения, в воспитательной работе 
имеется еще ряд недостатков. Еще 
не все студенты поняли, что необ
ходимо соблюдать учебную дис
циплину. Так, в группах МС-62 
(секр. комсомольской гр. тов. 
Минтель), МЕ-63 (секретарь тов. 
Мейбаум) и других, имеют место 
многочисленные отсутствия с лек
ций по политэкономии. Часть сту
дентов плохо готовится к семина
рам, напр, студенты Тамм, Вайник 
и Хейнсоо (Е-65).

Большинство наших студентов 
морально устойчивы, но имеют 
место случаи, когда отдельные 
студенты употребляют алкоголь и 
ведут себя аморально. Такие слу
чаи имели место со студентами 
горно-химического факультета 
Кунгла и Ныльве, судоремонтно
го факультета Ливиным, Ефимо
вым и Куусквере и строительного 
факультета Пыхаком. Такие фак
ты находили в нашем коллективе 
общее порицание. Указанные 
< герои улицы» осуждались и вы
смеивались всеми студентами.

Наше студенчество борется за 
то, чтобы в нашем институте не 
повторялись больше такие позор
ные факты. Руководить этой борь
бой должна лучшая часть нашего 
студенчества — комсомольская 
организация.

А .ТЮ КК, 
секретарь комитета ЛКСМЭ 
ТПИ.

Хорошо может учиться каждый

В зимнюю экзаменационную сессию хороших результатов добились 
студенты группы МЕ-83. Студенты серьезно относятся и к текущим 
заданиям настоящего семестра, желая обеспечить успешную сдачу 
экзаменов в ' весеннюю экзаменационную сессию.

Н а  с н и м к е :  студенты группы М Е-83 в лаборатории релейной 
защиты. Фото М. Кару.

Нашей родине нужны высоко
квалифицированные с глубокими 
знаниями специалисты. Но, чтобы 
стать хорошим специалистом нуж
но приобретать всесторонние и глу
бокие знания по своей специально
сти.

У каждого студента есть все 
возможности для достижения хо
роших и отличных результатов в 
учебной работе. Как показала 
прошедшая экзаменационная сес
сия, не трудно достичь хороших 
результатов, если в течение се
местра систематически работать. 
Я сдал все экзамены на отличные 
оценки п многие мои товарищи 
тоже хорошо справились с экзаме
нами.

Как я получил отличные оценки? 
Причины были простые. Я всегда 
присутствовал па лекциях, па уп
ражнениях, на лабораторных рабо
тах. Особенно важным я* считаю 
посещение лекций, так как тогда 
не возникает никаких затруднений 
при проработке материала и он

лучше усваивается. Против этого 
грешат многие студенты, особеннно 
первокурсники, которые думают, 
что конспекты лекций преподава
тель все равно не проверяет, а пе
ред экзаменами товарищи помогут. 
Прошедшая экзаменационная сес- 
ция была для таких студентов тя
желым уроком.

По совету старшекурсников, я 
прорабатывал в тот же день лек
ционный материал и выписывал 
формулы, необходимые для реше- 

1 кия задач па упражнениях и дома.
! Составил себе небольшой сборник 
■ формул. Таким образом, они все
гда были при мне и я часто повто
рял их между дел.

| Дополнительно к лекциям часто 
( приходится пользоваться учебни- 
: ками и специальной литературой.
! В прошлом семестре параллельно 
' с лекциями я проработал дополни
тельную литературу по начерта
тельной геометрии и высшей мате
матике. Много дополнительного 
материала использовал и при изу-

ТАК ДОСТИГАЮТСЯ ХОРОШИЕ 
РЕЗУЛЬТАТЫ

Когда студенты группы 0-81 в 
совместной беседе перед экзаме
национной сессией называют имена 
товарищей, которые сдадут пред
стоящие экзамены на «отлично», 
то всегда однйм из первых назы
вается имя Юл о Там бета и ни у 
кого не возникает сомнения в том, 
что Юло может ответить меньше, 
чем на «пять». К этому уже при
выкли и это считают нормальным.

И действительно, если ближе 
познакомиться с комсомольцем 
Юло Тамбетом, с тем, как он рас
пределяет своё время, как отно
сится к учебной работе и к об
щественным обязанностям, тогда 
станет ясно почему в группе Юло 
считают передовым студентом.

В работе Юло отсутствует штур
мовщина и бесплановость, беспри
чинные отсутствия с лекций и 
неряшливые конспекты.

Конспекты Юло ясны, аккуратно 
оформлены, и дополнены литера
турными данными.

Работу над домашними задания
ми и курсовыми проектами Юло 
начинает сразу после их получе
ния. Не бывает дня, чтобы Юло 
не работал пары часов над курсо
вым проектом. На занятиях по 
проекту у Юло всегда много., во
просов, т. к. он не удовлетворяет
ся одним вариантом решения во
проса, но интересуется и другими 
возможностями решения. Резуль
татом такой работы является свое
временное выполнение задания и 
весь комплекс работ выполняется 
с запоминающейся ясностью.

Зачётная сессия проходит у Юло 
спокойно. Аккуратное посещение

занятий, выполнение всех преду
смотренных лабораторных работ, 
своевременное представление до
машних заданий обеспечивают 
сдачу зачётов без дополнительной 
подготовки.

Подготовку к экзаменам студент 
Тамбет начинает с повторения 
материала. Обыкновенно он делает 
это с несколькими товарищами в 
Государственной публичной биб
лиотеке им. Ф. Я. Крейцвальда, 
где на каждый возникающий во
прос можно получить исчерпыва
ющий ответ из имеющейся на 
месте литературы.

В день экзаменов Юло никогда 
не приходит в институт слишком 
рано. Он является отдохнувшим 
и свежим примерно за 15 минут 
до начала экзамена. Его ответы 
всегда кратки, ясны и логически 
сформулированы. Кроме успешной 
учебной работы, Юло занимается 
спортом и активно работает чле
ном редколлегии газеты «Таллин
ский политехник». Умелая связь 
учебной, общественной и спортивг 
нон работы, планомерность дея
тельности, старание, желание и 
настойчивость — это факты, кото
рые обеспечивают комсомольцу 
Юло Тамбету высокие показатели 
работы. *•*-

Е. КЕСКЮЛА (0-81).

чеиии дисциплины «Введение в 
строительную технику». Поэтому и 
при сдаче экзаменов у меня не 
было недостатка в знаниях. В те
кущем семестре я уделяю особое 
внимание изучению курса физики.

Студенты часто думают, что у 
тех, кто хорошо учится не остается 
свободного времени. Я же нахожу, 
что при систематических занятиях 
остается время и для чтения, 
спорта и других занятий.

Необходимо только уметь плани
ровать и использовать время. 
Необходимым условием этого яв
ляется то, чтобы в течение семе
стра не накапливать задолженно
стей по домашним, контрольным и 
графическим работам. Ликвидация 
каждой задолженности требует за
траты большого количества полез
ных часов. Рекомендую всем рабо
тать согласно плана и усваивать 
знания систематически, тогда не 
будет ни одного неудавшегося 
экзамена.

В. КУУСИК (Е-22).

СПОРТ НЕ МЕШАЕТ 
УЧЕБЕ

Комсомолец Эйнар Малсроос, 
сейчас студент П-го курса механи
ческого факультета, сразу после 
поступления в Таллинский поли
технический институт завоевал 
симпатии товарищей своей внима
тельностью и готовностью помочь.

До сих пор он трижды завоевывал 
звание чемпиона Эстонской ССР, 
из них последний раз летом прош
лого года в составе команды ТПИ. 
Уже в течение нескольких лет он 
защищал спортивную честь рес
публики на всесоюзных соревнова
ниях, обладая хорошей техникой 
игры, а сейчас Эйнар зачислен в 
сборную команду Эстонской ССР, 
которая готовится к предстоящим 
зимним соревнованиям на первен
ство СССР по волейболу.

Одновременно с напряженной 
тренировкой, Эйнар является и 
передовым в учебе. В его зачет
ной книжке встречаются только 
отличные оценки. Это говорит о 
том, что и при, требующей большой 
затраты времени, спортивной дея
тельности, можно, при старании и 
правильном распределении време
ни, достичь заметных результатов 
в учебе.

Эйнар выполняет и обществен
ные поручения. Будучи выбран в 
бюро факультета ВЛКСМ, он при
нимает активное участие в работе 
бюро. Кроме того, у него хватает 
времени для участия в художест
венной самодеятельности и для 
работы в драмкружке.

Студент Эйнар Малсроос с че
стью носит почетное звание комсо
мольца, члена передовой органи
зации нашей молодежи.

Т. ЛАУР  (Е-41).



Анализ деятельности комсомольской организации
Недавно состоялось общее со

брание комсомольцев горно-хими
ческого факультета, на котором 
обсуждался вопрос о готовности 
факультета к предстоящей XI сту
денческой научной конференции 
СНО ТПИ и вопрос о состоянии 
политико-массовой работы на фа
культете.

Если на старших курсах науч
ная работа проходит довольно хо
рошо, то на младших I, II и III 

  курсах положение гораздо печаль
нее. Правда, на горно-химическом 
факультете сейчас работает 7 сту
денческих научных кружков и на
учно-исследовательской работой за
нимается около 180 студентов, но 
научной: работой занимаются в 
основном студенты двух старших 
курсов. ■ К интересной и многооб
разной работе СНО необходимо 
привлечь студентов и младших 
курсов. Их необходимо, в первую 
очередь, ознакомить с теми широ
кими возможностями, которые от
крываются перед участниками в 
работе кружков СНО при иссле
довании того или иного вопроса, 
разъяснить смысл самостоятельной 
научно-исследовательской работы 
и пользу с точки зрения более

, глубокого и всестороннего освое
ния будущей специальности. Таким 
образом, перед сектором СНО 

' комсомольского бюро факультета 
| (рук. тов. Лымпс) стоит большая 
; и ответственная задача — улуч- 
| шить создавшееся положение ор- 
| типизацией широкого участия сту
дентов младших курсов в заседа- 
I ниях предстоящей XI конференции 
| СНО, т. к. ознакомление с рабо
тами, выносимыми на конферен
цию, возбудит, несомненно, интерес 
к занятиям научной работой.

С отчетом о работе, проделаи- 
! ной политмасс.овым сектором ком
сомольского бюро, выступил сту
дент Теаро.

| То, что проводимая среди сту- 
;дентов политико-воспитательная 
работа недостаточна, характери
зуется уже тем, что в течение на
стоящего учебного года комсомоль
ская семья горно-химического фа
культета не увеличилась ни на 
одного члена. Отсутствует прове
дение интересных лекций, живых 
и хорошо подготовленных откры
тых комсомольских собраний, ко
торые помогли бы разъяснить 

> несоюзной молодежи существо и

9 марта с. г . сту
дент II курса судо
ремонтного факуль
тета Анте Куускве- 
ре будучи в нетрез
вом состоянии раз
бивал на улицах  
мусорные ящ ики. 
За это постыдное 
дело он был от
правлен в отделе
ние милиции.

«Берегитесь! Ге
рой Анте Куу скве
ре демонстрирует 
свою силу».

задачи Коммунистического Союза 
молодежи в деле идейного фор
мирования всесторонне развитых 
советских инженеров. Наконец, 
необходимо отметить и то, что ин
дивидуальная разъяснительная ра
бота во многих группах или за
тихла, или не проводилась вооб
ще. Ясно куда приведет такая ра
бота — она приведет к самоизо
ляции комсомольских групп, они 
не сумеют захватить в свои руки 
инициативы в руководстве вну
тренней жизныо группы для до
стижения высоких показателей 
учебной дисциплины’ и успеваемо
сти, в борьбе за культурное пове
дение и здоровый быт” студенче
ства.

Тов. Ряйм, будучи секретарем 
комсомольского бюро факультета, 
лично выполняет все поручения 
хорошо, но при этом он не должен 
забывать воспитания молодых кад
ров. На этом участке работы тов. 
Ряйму необходимо изменить свой 
стиль работы —  обязанность сек
ретаря в первую очередь руково
дить, учить и контролировать, а не 
стараться делать самому всю ра
боту бюро.

У. ПРИНТСМАН (0-41),

НЕИНТЕРЕСНЫЙ 
ВЕЧЕР ОТДЫХА

13 марта с. г. состоялся вечер 
отдыха студентов и преподавате
лей судоремонтного факультета.

Но увы, он не оправдал много
численных надежд наших -студен
тов, ожидавших от этого вечера 
много хорошего и интересного.

Лекция, прочитанная тов. Мает- 
вёлискер, была живо , воспринята 
аудиторией. Но это хорошее впе
чатление «смазал» так называемый 
концерт» из двух номеров, ко

торый, никого не удовлетворил. 
Неизвестно, кто в этом виноват; 
ответственные ли, артисты ли, но 
ведь не зрители же!

Вспоминая прежние вечера от
дыха нашего факультета, надо от
метить, что они проходили гораздо 
интереснее. Тем более неприятно, 
что именно этот вечер, на который 
было приглашено много гостей 
(школьников и студентов ТПедИ), 
оказался плохо подготовленным.

Комсомольское бюро факультета 
должно сделать из этого выводы и 
в дальнейшем относиться! к под
готовке вечеров с большей серьез
ностью.

И. СИСМИН (Л-63).

Перед IX олимпиадой художественной 
самодеятельности и творчества

НА ГОРНО-ХИМИЧЕСКОМ ФАКУЛЬТЕТЕ
- Участники .. самодеятельности 

горно-химического факультета го
товятся к очередной олимпиаде. 
Этот смотр художественной само- 

■ деятельности отличается от преды
дущих тем, что открывает, перед 
успешно выступающими, возмож
ность принять участие в городском, 
республиканском и всесоюзном 
смотрах художественной самодея
тельности. Это должно дать боль
шой тол чащ в подготовке.

Несмотря на многое сделанное, 
в подготовке факультета к олим
пиаде имеются еще серьезные не
достатки.

Одним из основных и постоян
ных недостатков является то, что 
художественной самодеятельностью 
занимаются на факультете перио
дически перед смотрами. Такое от
ношение к делу не дает возможно
сти достичь серьезных успехов.

Так, появилась у профбюро фа
культета идея создания смешанной 
группы народного танца, но воз
никла она за 3 недели до смотра. 
Сможет ли такой коллектив защи
тить честь факультета? Вряд ли! И 
от этой мысли отказались. Если 
профбюро факультета не - изменит 
своих традиций, то этот кружок 
попытаются, вероятно, оживить на 
будущий год в это самое время. 
Аналогичный стиль работы присуш 
и танцевальной группе характер
ных танцев. •

Танцорам факультета следовало 
бы брать пример с кружка русских 
народных танцев. Художественны? 
уровень . кружка все повышается. 
Это является результатом постоян
ной работы в течение несколькиу 
лет. Этот коллектив определенно 
обрадует нас на олимпиаде новы
ми достижениями. В этом году на

факультете много занимаются пе
нием. В новом составе выступит 
женский ансамбль; имеются новые 
солисты, а в дополнение к извест
ным инструменталистам выступят 
новые. Если студенты русских 
групп успешно занимаются декла
мацией, то студенты эстонских 
групп стоят полностью от этого в 
стороне. Студенты первых курсов 
пытались заниматься декламацией, 
го так как первые попытки не 

увенчались успехом, то отказались 
от этого и они.Декламацией сле
довало бы заниматься в драм
кружке ТПИ, развивая тем самым 
свое искусство речи.

До олимпиады осталось мало 
времени, которое необходимо ис
пользовать для доработки тех вы
ступлений, которые подготовлены.

' Т. ЭЛЬМАНОВИЧ 
(К-61)

КОМПЛЕКСНАЯ СПАРТАКИАДА ИНСТИТУТА

:. И НА МЕХАНИЧЕСКОМ И ИНЖЕНЕРНО-ЭКОНОМИЧЕСКОМ
ФАКУЛЬТЕТЕ

Механический и инженерно-эко
номический факультет является са
мым большим в ТПИ й должен 
-направить на олимпиаду наиболь
шее количество участников, но по
ложение угрожает как раз обрат
ной картиной. Вина за это ложит
ся, в первую очередь, на общест
венные организации. Комсомоль
ское бюро до сих пор еще не сде
лало ничего для успешного прове
дения олимпиады. Возникает во
прос: почему же комсомольское 
бюро нашего факультета (т. т.
Ти.итс и О тс) не помогает в про

ведении этого мероприятия, тогда 
как на других факультетах за
стрельщиками этого- Дела являют
ся именно комсомольцы? Члены 
комиссии по подготовке олимпиа
ды также ничего не сделали для 
того, чтобы;, олимпиада, вообще, 
состоялась, не говоря уже о выбо
ре репертуара. Это недопустимая 
халат:.о тс 

Спросим почему не упражняет
ся наш мужской квартет, хотя для 
него отведено в клубе определен
ное время для: этой цели? Такое 
положение'®является помехой в ра

боте и-других кружков самодея
тельности. Некоторые члены кол
лектива народных танцев своими 
частыми отсутствиями мешают ра
ботать другим. Если уже обяза
тельство принято, то отказываться 
от него в последнюю минуту или 
еще хуже —■ отсутствовать Ф репе
тиций без уважительных причин — 
недопустимо.

За короткий срок до олимпиады 
необходимо резко изменить стиль 
работы кружков самодеятельности. 
Без этого мы осрамим свой фа
культет. Л. ХИРВ (ИМ-41).

Лыжный спорт
Соревнования на первенство ин

ститута по лыжному спорту состо- 
лись 8— 11 марта с. г. в Нымме. 
В эстафете для мужчин 4X5 км 
приняло участие 11 команд. Тех
нические результаты оказались 
следующими: I — первая команда 
механического факультета в со
ставе Гроссталь. Преете, Иоонас, 
Ныва (время 1.2] .28) II — первая 
команда горно-химического фа
культета (время 1.29.37) и III — 
команда строительного факульте
та (время 1.31.08).
' Эстафету для женщин 4X3 км 

выиграла I команда механического 
факультета (время 57.16), II 
первая команда горно-химического 
факультета — 57.44 и III —- пер
вая команда строительного фа
культета (время 1.01.0).

На следующий день проводился 
лыжный забег на 15 км для муж
чин. В соревновании приняли уча
стие 44 лучших лыжника ТПИ. 
Звание чемпиона ТПИ завоевал 
Э. Гроссталь (механич.) время 
1.00.42, второе место занял 
X. Иоонас (механич.) —■ 1.02.05 и 
III — В. Пеетс (механич.) — 
1.03.52. Забег на 10 км выиграли 
также лыжники механического фа
культета I место занял опять 
Э. Гроссталь — 37.18; II —
А. Ныва 38.37 и II I  — X. Иоонас 
время 38.41.0.
По прыжкам с трамплина резуль
таты оказались следующими: 
1- У. Верги — 179,5 очков, II —
A. Рыбаков — 179,3 очка, III  —
B. Сельг —  173,5 очка.

Слалом для мужчин выиграл 
Д. Эйкер (МЕ— 103) время 38,2 
сек., II — А. Ныва (МТ—44) — 
39,1; III —  П. Пыдер (Е-43) — 
48,1. Лучшему слаломисту ТПИ 
Велло Сельгу не удался один 
спуск и -ему пришлось смириться 
с IV местом. В слаломе для жен
щин выиграла Т. Лепик (строи- 
тельн.), оставив за собой Л. Рем- 
мик (механич.).

В итоге, соревнование для муж
чин выиграл механический фа
культет, второе место занял строи
тельный факультет и третье судо

ремонтный факультет. В сорещв- 
вании для женщин на первое щ' 
сто вышел механический факуль
тет, II — строительный и III го?» 
но-химический. 1

Скоростной бег на коньках I
Соревнования на первенство д 

скоростному бегу на коньках вре- 
водились совместно с соревковз- 
ниями на первенство ДСО «К> 
лев» 23—24 февраля с. г. Сора- 
нуясь по линии ДСО «^алев», на
ши конькобежцы заняли из ф! 
коллективов почетное III места! 
причем лучшими из мужчин оказа
лись Н. Нечаев, С. Привалов и
В. Соболев. Звание абсолютной 
чемпиона ТПИ завоевали среда 
мужчин — Е. Привалов и среда 
женщин — К. Мононен.

Хоккей
В соревнованиях на первешм 

по хоккею всех поразила команда 
удоремонтного факультета, побе-: 

дившая с большим перевесом всех 
своих противников. Встречи команд 
строительного, механического а 
горно-химического факультета 
превратились в «замкнутый круга, 
г. к. каждая команда имела по: 
два поражения. Первенство трв- ’ 
суждало-сь по отношению забитш 
лайб. I — чемпион ТП И '1955 го
да — судоремонтный факультет; 
II — строительный факультет, Ш: 
щрна-химнческий факультет, IV- 
механический факультет.

Поражение пятикратного чем: 
пиона ТПИ по хоккею — строи
тельного факультета — и победа, 
судоремонтного факультета , по
казывают необходимость постоя» 
ной тренировки. В то время, когда 
представители строительного фа
культета «почивали1 на лаврах», 
команда судоремонтного факуль
тета тренировалась. Они не ожи
дали льда, а начали тренировку 
уже в октябре и результат — ти
тул чемпиона.

*

Остались еще соревнования та 
трем видам спорта: Спортивной
гимнастике, баскетболу и волей
болу. На этих соревнованиях выяс
нится общий победитель в спар
такиаде.

В программе физического воспитания предусмотрены занятия 
ходьбе на лыжах.

Н а с н и м к е : перед поездкой преподаватель тов. Кланн да 
студентам теоретические указания.

Фото X. Хаагма.
ОТ РЕДАКЦИИ

Недавно редакция получила от 
кафедры русского языка ответ на 
критику в адрес кафедры, опубли
кованную в «Таллинском Политех
нике» № 2(163) в статье «Не 
нагромождать работы на конец 
семестра».

В указанном письме кафедра 
старается доказать, путем запу
танных длинных фраз, что в том, 
что работа по сдаче домашнего 
чтения и ликвидации семестровых 
задолженностей нагромождается 
на конец семестра, виновата не 
кафедра, а винои этого — безот
ветственность студентов, перед ко
торой беспомощны как преподава
тели кафедры русского языка, так 
и деканы факультетов. Довод же 
о беспомощности опровергается 
приведенным в конце письма при
мером о том, как изменилось отно
шение к изучению русского языка 
в прошлом семестре в гр. ЕВ-53 
после вмешательства декана. Та
ким образом, необходимо еще раз 
подчеркнуть то, что борясь про
тив безответственности отдельных 
студентов, преподавателям кафед
ры русского языка трудно, в пер
вую очередь самим, отказаться от 
излишних удобств.

В своем ответе кафедра утвер
ждает, что,*|кобы, опубликованная 
статья пытается доказать, что сту
дентов нужно освободить от до
машнего чтения. Чем вызвано та

кое понимание статьи — сове]: 
шенно непонятно, как непонятя 
и то, что в ответе нет ни одног 
слова об отношении преподав* 
тельницы тов. Картавиной к ст) 
дентам Раадику и Юмарику. В.си 
вете отмечено только, что тоз 
Картавика не смогла принять ст] 
дента Юмарика в последний дек 
семестра пораньше потому, что 
течение восьми часов была зашп 
на лекциях. : ф 

Почему преподаватель назначит 
для ответа студентам именно го 
следний день -семестра, почеу 
принимала других студентов (ср 
ди них и должников) раньше, че 
т. Раадика и Юмарика? Эз 
обойдецо молчанием. Мысль эн 
части статьи не преследует см 
жения авторитета того или иног 
преподавателя путем необоснова) 
ных утверждений, цель ее р; 
зоблачить, как некоторые пр* 
подаватели подпадают иногда по 
влияние пережитков капитализм! 
которые выражаются в недоброжс 
лательном отношении к отдельны! 
студентам и являются прнчшо! 
возникновения задолженностей.
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